

Chères Sœurs, Chers Frères,

Ce matin, un sujet simple mais qui a donné pas mal de difficultés pour certains croyants au fil des siècles.
Nous allons nous attacher à un seul point de ce que nous appelons "**Le Credo**" : "**Je crois la communion des saints**".

Premier point : avant que ce fameux "credo" soit un questionnaire trinitaire,

Père	==> 1ère immersion
Fils	==> 2ème immersion
Saint-Esprit	==> 3ème immersion

Certains ont supprimé les trois immersions au profit d'une seule mais certaines églises ont maintenu les trois immersions.

Le problème, c'est que le credo était un collectif "nous" croyons en Dieu et comme on l'a transposé pour le baptême d'une personne, la confession est devenue "Je crois".

Ce premier point étant abordé, tournons-nous vers l'histoire.

Le credo apparait au 2ème siècle, IIIe et IVe siècle et il est enfin fixé par un dénommé RUFFIN d'Aquilée vers Venise en Latin.
C'est celui que nous connaissons, traduit en français.

Je crois en Dieu,
Le Père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre.
Je crois en Jésus-Christ,
Son Fils unique, notre Seigneur,
Il a été conçu du Saint-Esprit,
Il est né de la vierge Marie.
Il a souffert sous Ponce Pilate,
Il a été crucifié,
Il est mort,
Il a été enseveli,
Il est descendu aux enfers ;
Le troisième jour, il est ressuscité des morts,
Il est monté au ciel,
Il s'est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant,
De là, il viendra pour juger les vivants et les morts ;
Je crois en l'Esprit-Saint.
Je crois l'Eglise Sainte et Universelle,
La communion des saints,
La rémission des péchés,
La résurrection de la chair
Et la vie éternelle.
Amen !!!

Il y a une version en grec d'un dénommé MARCEL, évêque d'Ancyre, l'actuelle Ankara en Turquie / Galatie.

Puis, plus tard, il fut repris au concile de Nicée et de Constantinople en 381 pour lutter contre les hérésies concernant la nature de Jésus.

Il devient plus théologique, plus descriptif du Père, du Fils, du Saint-Esprit, au point même que ce paragraphe de "la communion des Saints" disparaisse.

Deux tendances très nettes se trouvent tout au long de l'histoire, en Latin.

Soit "**Sancta**" ==> les choses, les réalités saintes comme le définit très bien :

Actes 2/42 : Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain, et dans les prières.

Les choses "saintes" importantes, mises à part, seraient donc comme le baptême, le pain, le vin, les assemblées de l'église locale, la vie communautaire simple.

Soit "**Sancti**" ==> les personnes "saintes", entre autres, "vivantes" ou "mortes".

Et là, ça éclate ; on dérive très vite vers l'intercessions des "saints" morts pour les croyants vivants et c'est la dérive "romaine" du "culte" des Saints de la vierge Marie. STOP.

1 Timothée 2/5 : Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme.

Restons sur la communion des "saints" vivants :

Romains 1/7 : à tous ceux qui, à Rome, sont bien-aimés de Dieu, appelés à être saints : que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ !

1 Corinthiens 1/1-3 : Paul, appelé à être apôtre de Jésus-Christ par la volonté de Dieu, et le frère Sosthène, 2 à l'Eglise de Dieu qui est à Corinthe, à ceux qui ont été sanctifiés en Jésus-Christ, appelés à être saints, et à tous ceux qui invoquent en quelque lieu que ce soit le nom de notre Seigneur Jésus-Christ, leur Seigneur et le nôtre : 3 que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ !

(Il faut lire au verset 3 : que la grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu..." **et non pas** "vous soient données" ! Erreur de traduction de Louis SEGOND. **CHOURAQUI met toujours un présent : c'est une certitude !**

2 Corinthiens 1/1-2 : Paul, apôtre de Jésus-Christ par la volonté de Dieu, et le frère Timothée, à l'Eglise de Dieu qui est à Corinthe, et à tous les saints qui sont dans toute l'Achaïe : 2 que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ !

(Là aussi il faut lire au verset 2 : que la grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu... et non pas vous soient données...)

Nous sommes les "mis à part" par Dieu, en Jésus, avec l'aide de l'Esprit. Amen !

Revenons sur le mot "communion".

Deux sens possibles : "mis en commun" et "avoir part à".

Nous sommes ensemble ce matin.

Nous avons mis en commun (en Latin = communio), notre temps, nos êtres, le pain, le vin et nos prières.

Nous avons aussi communié (en Latin = communicare) partagé ce temps, parlé ensemble, nous avons eu notre part de ce temps.

Quelques versets pour illustrer mon propos :

Actes 4/32 : La multitude de ceux qui avaient cru n'était qu'un cœur et qu'une âme. Nul ne disait que ses biens lui appartinsent en propre, mais tout était commun entre eux.

Romains 12/5 : ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres.

Ce fameux corps "mystique" de l'église "corps de Christ". Attention aux dérives !!!

Romains 14/7-8 : En effet, nul de nous ne vit pour lui-même, et nul ne meurt pour lui-même. 8 Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; et si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur. Soit donc que nous vivions, soit que nous mourions, nous sommes au Seigneur.

1 Corinthiens 10/23-24 : Tout est permis, mais tout n'est pas utile ; tout est permis, mais tout n'édifie pas. 24 Que personne ne cherche son propre intérêt, mais que chacun cherche celui d'autrui.

Avoir la conscience de l'autre pour ne pas le provoquer.

1 Corinthiens 12/4-7 : Il y a diversité de dons, mais le même Esprit ; 5 diversité de ministères, mais le même Seigneur ; 6 diversité d'opérations, mais le même Dieu qui opère tout en tous. 7 Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour l'utilité commune.

Les charismes donnés au service de l'Eglise.

1 Corinthiens 12/12-13 : Car, comme le corps est un et a plusieurs membres, et comme tous les membres du corps, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps, ainsi en est-il de Christ. 13 Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul Esprit.

Tenir compte de nos différences.

1 Corinthiens 12/26-27 : Et si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui ; si un membre est honoré, tous les membres se réjouissent avec lui. 27 Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour sa part.

L'Eglise locale, corps de Christ.

Philippiens 2/1-5 : Si donc il y a quelque consolation en Christ, s'il y a quelque soulagement dans la charité, s'il y a quelque union d'esprit, s'il y a quelque compassion et quelque miséricorde, 2 rendez ma joie parfaite, ayant un même sentiment, un même amour, une même âme, une même pensée. 3 Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine gloire, mais que l'humilité vous fasse regarder les autres comme étant au-dessus de vous-mêmes. 4 Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres. 5 Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ.

1 attitude, pas seulement des sentiments.

1 Pierre 4/8-11 : Avant tout, ayez les uns pour les autres une ardente charité, car La charité couvre une multitude de péchés. 9 Exercez l'hospitalité les uns envers les autres, sans murmures. 10 Comme de bons dispensateurs des diverses grâces de Dieu, que chacun de vous mette au service des autres le don qu'il a reçu, 11 Si quelqu'un parle, que ce soit comme annonçant les oracles de Dieu ; si quelqu'un remplit un ministère, qu'il le remplisse selon la force que Dieu communique, afin qu'en toutes choses Dieu soit glorifié par Jésus-Christ, à qui appartiennent la gloire et la puissance, aux siècles des siècles. Amen ! Il faut lire au verset 8 : **un amour constant** à la place d'une ardente charité !

La communion des saints :

- C'est la vie de l'Eglise locale,
- C'est le service des uns pour les autres,
- C'est la joie de partager notre foi, notre confiance en Dieu, Père, Fils, Esprit,
- C'est la Vie avec Dieu,
- Son secours,
- Sa protection,
- Son amour.

"Je crois à la communion des saints".

Amen !